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    11月1日下午，学校召开学习贯彻十七届六中全会精神专题座谈会，交流学习
心得体会，并对学校如何贯彻落实全会精神，推动文化繁荣发展建言献策。会议
指出，全会通过的重要决定，有八大亮点，贯彻落实全会精神，需要做好十方面
工作。 
    座谈会由党委副书记徐晓黎主持，校党委书记黄蓉生作总结讲话，副校长崔
延强出席并作为校领导代表发言。 
    崔延强副校长从文化哲学角度，对全会决定文献中有关文化自觉、文化自信
与文化安全做了简要解读，提出，要深入学习全会精神，深入挖掘学校深厚的历
史文化资源和学术资源，打造富有西南大学特色的优势文化与艺术学科；要顺应
全会提出的新要求，发挥我校音乐、美术、传播、影视等艺术学科作用，推出优
秀的文化与艺术作品；要围绕国家文化发展重大问题，申报和做好“211”相关课
题研究，推出重大理论成果；要探索建立健全文化艺术学科人才及其成果活动的
评价机制。同时，要加强大学生的文化教育，各二级党组织和各单位，也要在特
色文化建设上下功夫，全校形成整体的浓郁的文化建设氛围。 
    音乐学院党委书记叶荫、机关一党委书记程龙、新闻传媒学院党委副书记李
海燕、校团委书记王毅、发展规划处处长杨光伟、后勤集团总经理曹继建、党委
宣传部副部长郑劲松、教师代表罗洪铁、余纪、张海燕和离退休教师代表毛琪
章、谭敏以及学生代表姚远等，从不同角度，结合自己的工作和学习畅谈了学习
体会和学习心得，对学校如何更好地担当起文化传承与创新职能，推动社会主义
文化大发展大繁荣，促进校园文化建设提出了意见和建议。 
    大家一致认为，全会通过的《中共中央关于深化文化体制改革推动社会主义
文化大发展大繁荣若干重大问题的决定》是我们党和国家关于文化建设的里程碑
式的纲领性文件和行动指南，是全党和全国各族人民集体智慧的结晶，对学校如
何履行文化传承与创新职能，如何服务社会以及加快相关人才培养都提出了新要
求和新任务，也给大家如何加强相关学科专业建设提供了宏观的政策指导。发言
代表分别谈到了文化人才队伍建设问题，文化自觉、文化自信与文化安全等诸多
概念的理解与思考，文化建设与大学生思想政治，校园文化建设如何适应新的形
势要求等等。大家各抒己见，会场气氛热烈。 
    听取大家发言后，黄蓉生书记作了重要总结。她说，本次座谈会是一次统一
思想、凝聚共识的学习会，代表们的发言有认识，有思想，有建议，大家主动学
习，认真学习的态度和精神值得充分肯定。黄书记强调，发展和繁荣社会主义文
化，培养高素质人才，高校使命光荣，责任重大。 
    黄书记分析指出，党的十七届六中全会是全面建设小康社会关键时期和深化
改革开放、加快转变经济发展方式的攻坚阶段召开的一次十分重要的会议，全会
通过的《中共中央关于深化文化体制改革推动社会主义文化大发展大繁荣若干重
大问题的决定》是我国文化改革发展的新的行动纲领。 
    黄书记认为,《决定》立意高远内容丰富，至少呈现出八大亮点，即：提出了
建设社会主义文化强国的目标；提出了在全社会形成知荣辱、讲诚信、比奉献的
社会风尚的要求；提出了唱响网上思想文化主旋律的要求；提出要缩小城乡文化
发展差距的要求；提出了推动文化产业成为国民经济支柱性产业的目标；提出了
保证公共财政对文化建设投入的增长幅度高于财政经常性收入增长幅度的要求；
提出了加强文化人才队伍建设的新任务和推动中华文化走向世界的目标。 
    围绕高校如何学习贯彻《决定》精神，黄书记提出四方面建议：一是要进一
步推进社会主义核心价值体系融入高校教育教学的全过程；二是要进一步推进文
化传承创新，发挥好文化育人的积极作用；三是要进一步发挥哲学社会科学在推
动文化大发展大繁荣进程中的作用，建设具有中国风格、中国特色和中国气派的
哲学社会科学；四是要进一步发挥好高校通过文化服务社会发展的功能。 
    为更好地学习、宣传和贯彻落实好全会精神，黄书记提出十项重点工作：一
是把学习、宣传和贯彻落实好《决定》与创先争优结合起来；二是把之纳入学校

 

 



和二级党组织中心组学习计划，作为学习的重要内容；三是要把之作为教职工政
治理论学习的重要内容予以安排；四是要利用思想政治理论课教学这一大学生思
想政治教育主渠道，采用专题式、渗透式等有效教学方式为大学生讲解《决定》
内容；五是通过安排专题组织生活会，推进对《决定》的学习、宣传和贯彻落
实；六是要加强相关理论研究，形成一批研究成果，多出新思想和新观点；七是
通过系列社会实践活动的开展，推动《决定》精神的落实；八是通过加强校园文
化建设，提升学校文化建设水平；九是制定一个西南大学文化建设计划，将《决
定》相关内容具体化；十是进一步加强与文化改革和文化发展相关的专业和学科
建设，提升学科实力和影响力。 
    徐晓黎副书记对整个座谈情况进行了简要总结，要求大家以更加自觉的态
度，更加认真的精神，认真组织学习和落实全会精神和黄书记的讲话要求，扎实
深入地学习好、宣传好、贯彻好全会精神，推动学校宣传文化工作和人才培养工
作上台阶，上水平，为实现社会主义文化大发展大繁荣作出应有的贡献。 
    学校二级党组织书记、副书记代表，学院行政领导代表，机关职能部门、直
附属单位负责人代表，离退休老同志代表，学生代表等共计60余人参加座谈会。 
                                             （廖小明采写 编辑 郑劲松） 
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